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Renforcement du statut de l’élu, une prise de conscience collective !

La mi-mandature marque un moment clé : collectivement dans la mise en
place de vos ultimes projets, personnellement dans l’amorce d’une réflexion
sur la poursuite de votre engagement au service de la collectivité.

Quelle que soit la décision, d’un constat unanime, le statut de l’élu(e) local(e),
dans sa version actuelle, est ressenti par les maires comme un frein : si vous
vous représentez, comment - au regard des difficultés d’articulation des vies
personnelle, élective, professionnelle - motiver une nouvelle équipe paritaire
et transgénérationnelle ? Comment la faire vivre sereinement sans le couperet
permanent d’un conflit d’intérêts ? Dans l’hypothèse, au contraire, ou vous
décideriez de revenir vers un seul engagement professionnel, comment
valoriser vos expériences acquises au cœur du bloc communal ?

Vous avez été nombreux à me transmettre des pistes d’amélioration et de
véritables idées innovantes. Soyez assurés que toutes vos remontées de
terrains ont été prises en compte avec une grande attention, et je vous en
remercie bien sincèrement. Parce que c’est bien de l’avenir même de notre
système démocratique dont il s’agit, le Sénat a pris ce dossier à bras le corps,
par l’adoption à l’unanimité le jeudi 7 mars dernier de la proposition de loi
visant à instaurer un véritable statut de l’élu pour améliorer les conditions
d’exercice du mandat local et sécuriser le parcours des élus locaux.

Je suis par ailleurs heureuse que mon amendement visant à maintenir les
indemnités de fonction en cas de congé maternité ou paternité ait été adopté.
Je ne manquerai pas de vous tenir informés du cheminement de cet important
travail.

Eclairage public : la première commune 100 % Led en Bretagne sera
finistérienne !

Nouvelle illustration de l’innovation en marche à la pointe Bretagne.

Landivisiau s’inscrit cette année dans un projet innovant d’accélération de sa
démarche de transition énergétique dans le domaine de l’éclairage public.
Première commune bretonne de 9 500 habitants à afficher prochainement un
éclairage Led sur son domaine public, saisissant au bond le projet novateur
proposé par le Syndicat départemental d’énergie et d’équipement du Finistère et
accompagné par la banque des territoires. In fine une économie de 80% et un
gain annuel 230 000 euros pour la ville. Pour en savoir plus : ici

Le chiffre 
du mois

500 000

A l’échelle régionale, le cap des 500 000 foyers et 
entreprises raccordables à la fibre est désormais 
atteint !  Le projet Bretagne Très Haut Débit 
poursuit son rythme de croisière avec pour objectif 
de voir toute la Bretagne connectée au très haut 
débit en 2026.
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https://www.banquedesterritoires.fr/produits-services/prets-long-terme/investissement-dans-la-renovation-des-batiments-dispositif-intracting
https://participation.senat.fr/situation-des-ehpad-elus-locaux-le-senat-vous-consulte
https://agirpourlatransition.ademe.fr/collectivites/aides-financieres/20240108/aide-a-laction-collectivites-territoriales-faveur-qualite-lair-aact-air?cible=78
https://www.calameo.com/read/004850025f4eea1419c9c
https://programme-cee-actee.fr/programmes/appel-a-projets-amo-cpe-actee-ademe/
https://www.demarches-simplifiees.fr/commencer/espaces-exemplaires-pour-la-marche
http://www.toutcommenceenfinistere.com/


Focus sur...

Ma proposition de loi sur la rénovation du bâti scolaire

Rapporteure d'une mission sénatoriale en 2023 sur la
rénovation du bâti scolaire à l’épreuve de la transition
écologique, j’avais formulé en juin, à l’issue des travaux,
plusieurs recommandations dont l’une a fait l’objet
d'une proposition de loi adoptée au Sénat à l’unanimité
le 14 décembre dernier. Ce 20 mars, elle a été votée
dans les mêmes termes à l'Assemblée nationale,
toujours à l'unanimité. C’est désormais une loi ! Très
heureuse de cette avancée législative qui entend rendre
possible un soutien accru pour les communes les plus
en difficulté financièrement dans la rénovation de
leurs écoles. Pour en savoir plus : ici

En circonscription 

Le 4 février, j’étais à La Forest-Landerneau pour la cérémonie de
commémoration en l’honneur de trois résistants, morts pour la
France en février 1944

Le 22 février, j’ai rencontré la Fédération Française du Bâtiment
du Finistère (FFB 29) et son nouveau Président Bruno Poupon

Le 12 mars - Merci à Tébéo pour son invitation à intervenir sur
l’encadrement des troubles du voisinage dans nos campagnes.
Loi adoptée au Sénat !

Le 15 mars - J’étais présente à Quimper à la Commission
départementale d’attribution de 12 millions d’euros de
subventions aux projets des communes et intercommunalités
finistériennes au titre de la DETR (Dotation d’Equipement des
Territoires Ruraux)

Le 18 mars - j’ai rencontré 3 représentants de la Fédération
régionale des centres sociaux de Bretagne (FCSB)

Inaugurations : le Pôle Santé de Kersaint-Plabennec le 9 février,
la nouvelle Maison d’Assistantes Maternelles (MAM) du Cloître-
Pleyben le 10 février, l'interconnexion de sécurisation des
réseaux d'eau potable « Saint-Renan 1 » à Milizac-Guipronvel le
14 mars et le centre fédéral de Skatepark à Plougastel-Daoulas le
16 mars

« Cartes Blanches à … » : ces dernières semaines, je me suis
déplacée à Argol, au Juch et à Tréflaouénan dans le cadre de
mes visites de territoires

• Assemblée générale de l’AMF 29

Le 11 avril prochain, je participerai à l’Assemblée 
générale annuelle de l’Association des maires et 
présidents d’EPCI du Finistère (AMF 29) à Saint-Renan, 
un temps fort de rencontres et d’échanges très attendu.

Permanence : 
1 place de la Gare, 
29870 Lannilis

Sénat : 
Palais du Luxembourg, 
15, rue de Vaugirard,
75291 Paris Cedex 06

nadegehavet.bzh
n.havet@senat.fr
: 

Mes dernières interpellations

Au Sénat

Le 14 mars - Face à la hausse inquiétante des violences contre
les élus, en particulier des maires (menaces, injures,
agressions, harcèlement), la loi que nous avons adoptée
lentend mieux les protéger et mieux les accompagner. Pour
en savoir plus : ici

Le 14 février - Avec mes collègues parlementaires Louis
Margueritte, Alexis Izard, Anne-Cécile Violland et Philippe
Bolo, nous avons rendu notre travail à Bruno Le Maire et
Olivia Grégoire : 14 propositions pour libérer les TPE/PME des
démarches administratives qui minent le quotidien, la
compétitivité et le moral des équipes. Cela faisait suite à de
nombreux déplacements et échanges, notamment avec les
acteurs finistériens.

Le 4 mars - La liberté de recourir à l'IVG a officiellement été
inscrite dans la Constitution. La France est le premier pays au
monde à le faire. Je suis fière d’avoir voté pour. Pour la
liberté des femmes à disposer de leurs corps.

Le 15 février - Anatomie d’une réussite. En séance, j’ai mis en
avant le rôle essentiel des responsables politiques locaux
dans la préservation d'un maillage territorial de diffusion
dense et du maintien des salles de cinéma. J’ai salué les
politiques publiques volontaristes en ce domaine et la
richesse de la création en France : ici

Retrouver toutes mes dernières interventions au Sénat : ici

• Zéro Artificialisation Nette (ZAN) : j’ai interpellé Monsieur
le Ministre Christophe Béchu sur la nécessité de
rééquilibrage du projet d’arrêté ministériel portant liste
des projets d’envergure nationale et européenne (PENE)
devant bénéficier de l’enveloppe foncière nationale

• J’ai demandé la prise en compte des communes
finistériennes rattrapables dans le nouveau dispositif de
zonage « France ruralité revitalisation » (FRR) applicable
au 1er juillet 2024

• Education : j’ai demandé la prise en compte des élèves de
moins de trois ans dans les effectifs prévisionnels de
rentrée scolaire

• Langues régionales : j’ai adressé un courrier à Madame la
Ministre de l’Education nationale pour demander le
maintien de la traduction des consignes du DNB en langue
régionale

https://www.senat.fr/dossier-legislatif/ppl22-922.html
https://nadegehavet.bzh/
mailto:n.havet@senat.fr
https://www.vie-publique.fr/loi/292918-violences-contre-elus-locaux-protection-des-maires-loi-du-21-mars-2024
https://nadegehavet.bzh/rendre-des-heures-aux-francais-14-mesures-pour-simplifier-la-vie-des-entreprises/
https://videos.senat.fr/video.4390700_65cd11dcf03f6.seance-publique-du-14-fevrier-2024-soir?timecode=2996000
https://www.senat.fr/senateur/havet_nadege20106u.html
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